

東京葛飾医療生活協同組合
 〒125-0063 葛飾区白鳥2-3-6
 ☎(5680)7166 FAX(5680)7167
 下千葉診療所 ☎3602-2254
 篠原診療所 ☎3697-0765
 金町診療所 ☎3607-5124

ほりきり訪問看護ステーション ☎3690-7112
 かなまち訪問看護ステーション ☎3609-3060
 ヘルパーステーション虹の輪 ☎5629-7229
 居宅介護支援事業所「ほりきり」 ☎3690-2080

健康はぐるま

2015年3月31日現在

- 組合員数 9,679人
- 出資金総額 246,074,000円
- 一世帯平均出資金額 25,400円

※住所、氏名を変更された方は組織部までお知らせください。 ☎5680-7166



親子で署名をする方も

NPT再検討会議開幕前の署名行動

4月3日、NPT再検討会議・国連要請行動へ

代表を送るために、金町駅で署名と募金の取り組みを行いました。14人の参加で核兵器禁止の署名52筆、募金2200円が寄せられました。親子で署名をする方、いったん通り過ぎました戻ってきて署名する方など帰宅ラッシュで混雑する中でしたが思った以上の宣伝行動となりました。

「核兵器全面禁止のアピール」署名は東京葛飾医療生協でも2015年に入って103筆を集約していましたが、この署名はすでに3月10日に全国各地の541万筆の署名と一緒にニューヨークに向けて船便で送っています。それ以降の署名用紙は代表として参加する菅野カツ子さんに託すこととしています。 社保委員会 鈴木富士雄



日比谷野外音楽堂の反原発集会

原発再稼働は許さない

反原発集会と国会包囲行動

3月8日、全国から2万3千人が集まった反原発集会と国会包囲行動に東京葛飾医療生協からも17人が参加しました。

収束した状態ではない。原発事故から4年が過ぎた現在でも故郷に帰れない被災者がたくさんいます。

首都圏においてもまだにホットスポットが発見され除染が行われていません。とても「収束した」とコントロールされている状態でないことは明らかです。にもかかわらず政府は原発再稼働をすすめるようとしています。原発がすべて停止している現在でも電力は足りています。再生可能エネルギーへの比重を高めながら火力を減らしていくことが可能です。

放射能により被災者は故郷を追われただけでなく子どもたちの甲状腺がんが増えているとの報道もあり健康不安を抱えています。沿岸や河川などの魚介類、きのこや山菜など食の汚染もまだ続いています。

食の安全を 設定するならば
 WHOは2015年度の世界的に優先的に取り組むべき健康課題のテーマを「食品安全」と設定しています。厚労省も「食の安全に取り組み」としていますが、放射能汚染は項目として見当たりません。政府にとって原発事故は解決した過去の問題なのでしょう。 私たちは将来的にも健康で安心した生活を望んでいます。だから原発再稼働には反対です。 社保委員会 入月孝広

WHOは2015年度の世界的に優先的に取り組むべき健康課題のテーマを「食品安全」と設定しています。厚労省も「食の安全に取り組み」としていますが、放射能汚染は項目として見当たりません。政府にとって原発事故は解決した過去の問題なのでしょう。 私たちは将来的にも健康で安心した生活を望んでいます。だから原発再稼働には反対です。 社保委員会 入月孝広

第44回通常総代会開催のお知らせ

- 一、開催日時 2015年6月28日(日)午後1時30分開会
- 二、開催場所 足立区勤労福祉会館第一ホール 東京都足立区綾瀬1丁目43番7号
- 三、議案
 - 第一号議案 2014年度事業報告、決算報告・損失処理案決定の件 監査報告
 - 第二号議案 2015年度事業計画、予算決定の件
 - 第三号議案 総代会運営規約改定の件
 - 第四号議案 議案決議効力発生の特
 - 第五号議案 役員選挙の件

2015年4月20日

東京葛飾医療生活協同組合 理事長 野島 英夫

総代選挙の公告

定款第54条および総代選挙規約に基づき、総代の立候補を受け付けます。総定数は130名で、選挙区は支部単位です。 下千葉支部23名、下千葉東支部12名、篠原支部20名、水元支部20名、金町南支部20名、金町東支部10名、白鳥支部14名、亀青支部11名、合計130名です。

なお、総代に立候補される組合員は、2015年3月31日時点で組合員名簿に登録されていたことが必要であり、役員及び総代選挙管理委員は総代の候補者となることはできません。

総代立候補届は2015年4月24日から5月27日(水)午後3時迄に、下千葉診療所、篠原診療所、金町診療所及び生協本部事務局に必要事項をご記入の上、提出してください。

2015年4月20日

東京葛飾医療生活協同組合

総代選挙管理委員長 早川 榮太郎

役員選挙の公告

2015年6月28日開催の第44回通常総代会において役員候補者を行います。なお今総代会で選出された補充役員の任期は現役員の任期が満了する次期総代会までとなります。

定款及び役員選挙規約に基づき立候補を受け付けますので立候補を予定される組合員は左記の事項に基づき届け出てください。

役員補充の区分及び定数
 理事 4名

立候補の資格
 2015年3月31日時点で組合員であった者

但し、次に掲げるものに該当する場合は立候補できません。
 (1) 未成年者 (2) 被補助人 (3) 破産手続き開始決定を受け、復権していない者

(4) 役員選挙管理委員及び総代立候補の受付及び期間

役員に立候補する組合員は2015年4月24日から5月27日(水)午後3時までに立候補届出用紙に必要事項をご記入の上、下千葉診療所、篠原診療所、金町診療所または生協本部事務局に提出してください。

2015年4月20日

東京葛飾医療生活協同組合 役員選挙管理委員長 小松 伸哉

聴心器

風薫る季節。♪晴れた5月の青空に♪と口ずさんでみる。そして端午の節句。武者人形の兜を見ていた夫のつぶやき。「鉄兜をかぶる事にならなきゃいいが。」日本は「戦争をしない、軍隊を持たない」と憲法で護られていたはず。海外で自衛隊員、若者が殺し殺される危険性が現実味を帯びてきた。▼近所の女性が声をかけてきた。「今の安倍内閣はイケイケドンドンで怖い。兄が戦死。戦争は絶対だめ。」▼原爆俳人の祖父・松尾あつゆきは妻と3人の子どもを失った。「丸裸で手足をちぎられた死体がたくさん。少なくとも大人には死ぬ理由がわかった。子どもには何のこともやら。殺した大人たちはよほど考えなければ」と残している。▼福島医療生協わたり病院斎藤藤紀医師は「原発事故を防げなかった事を大人のひとりとして子どものみんなに謝罪したい」と。▼戦後・被爆70年。若者を再び戦場へ送ってはならない。「戦争反対」の声を守れ」の声を今こそ。

2015年春

いのち・くらし・雇用 なんでも無料相談会

31件の相談がありました



亀有リリオパークには4張のテントをはり、即席の相談会場が
つくられました。

生活の苦悩が反映されたもの

4月16日、亀有リリオパークにて「いのち・くらし・雇用、葛飾なんでも無料相談会」が開かれました。

葛飾区内の16団体56人が相談員や会場周辺での案内などを担当しました。

相談は多種にわたり、生活の苦悩が反映されたものになっていました。相談に訪れた人々は、それぞれに問題解決のために必死にその道すじを探し求めているという様子を感じ取ることができました。

た。東京葛飾医療生協でも血圧測定や健康相談、医療相談、介護相談を受け持りました。

午後1時から6時までの5時間で全体で31件の相談と、13人が血圧を測定しました。

医療・介護・健康分野では、医療・介護制度の改善を何としても阻止させていかねばならないことを感じました。

西川正二

2015年 平和ツアーに21人

社保委員会



柳井政則さんの説明が

3月28日、社保平和委員会主催の平和ツアーに21人が参加しました。

桶川飛行学校跡地

埼玉県桶川市にある熊谷陸軍飛行学校桶川分教場（桶川飛行学校）跡地には当時の兵舎が残され飛行訓練や特攻隊で飛び立った若き飛行兵の写真や訓練生募集の檄文などが展示されています。

桶川から出撃基地知覧に飛び立った振武第七十九特別攻撃隊に整備員として途中まで同乗した柳井政則さん（89歳）が当該訓練場跡地見学の後は

防空壕避難体験

入月孝広

社保委員会

第44回通常総代会開催にあたって

専務理事 上符弘榮

2015年6月28日に第44回通常総代会を開催いたします。今総代会では開催のお知らせにもありますように5つの議案を提案いたします。理事会で現在審議中ですが、私たちをとりまく情勢と2015年度重点課題の要約を掲げます。

総代に選出されたみなさんは、日曜日の午後の貴重な時間ですが活発な議論をいただけますようお願いいたします。

私たちを取り巻く情勢とすすむべき方向

活発な議論をお願いします

介護報酬改定にて基本単価を大幅に減らし「介護施設から居宅へ」の流れを加速させるために「中重度対応」ができる事業所には加算するという考えが貫かれています。地域の医療・介護を守る

政府は戦後70年の節目の年に憲法を改悪し戦争に突き進む国づくりを進めようとしています。過去の戦争の反省の上に立って、二度と同じ過ちを繰り返さないために私たちは、

介護報酬改定にて基本単価を大幅に減らし「介護施設から居宅へ」の流れを加速させるために「中重度対応」ができる事業所には加算するという考えが貫かれています。地域の医療・介護を守る

（1）第一の柱は経営の課題です。2011年度末、2億6800万円の累積赤字を計上しましたが、多くの組合員・役員員の奮闘で改善をすすめてきました。2014年度は黒字でした

（2）第二の柱は組織課題です。機関紙「健康のはぐるま」の手配り協力者が72%に到達しました。医療生協の基盤となる仲間ふやし、新支部づくり、活動家づくりで安心して住み続けられる街づくりをすすめます。

（3）第三の柱は2018年度中の下千葉診療所リニューアル計画の3つのプランをまとめました。中長期事業構想委員会での議論、組合員みなさんの意見を踏まえ具体化を絞り込んでいきます。

（4）第四は組合員と役員員の共同でいのちとくらし・健康づくりをすすめる安全・安心の事業提供を行います。患者さん、利用者さんからの要望、苦情にしっかりと応えていく姿勢を貫き地域から選ばれる事業所づくりを行います。

中島辰猪医師を忍んで

戦前（昭和5、6年）青戸無産者診療所と亀有無産者診療所の所長を勤めた中島辰猪医師の命日にあたる2月12日、青戸法問寺で墓参を行いました。

「医療は万民のもの」と掲げた無産者医療活動は治安維持法で次々と弾圧されつづざれてしましました。中島辰猪医師

は、この葛飾の地で労働者・農民・勤労市民のための医療へ情熱を傾けた私たち民医連の大先輩です。

墓参には野島英夫理事長をはじめ各団体から16人の方が参加しました。

佐々木正子



青戸法問寺にて

第25回 葛生協平和ツアー ～ 鉱毒と原発事故～

第25回葛生協平和ツアーは、鉱毒と原発事故をテーマに足尾銅山と谷中村跡地を訪ねます。

5月18（月）～19日（火）1泊2日
17名以上で実施しますので、ふるってご参加ください。

社保委員会

5月18日（月）～19日（火）
宿泊：鬼怒川観光ホテル
参加費：25,000円
定員：25名

主な見学場所：

- ・足尾製錬所跡・田中正造記念館
- ・田中正造ゆかりの場所
- ・渡良瀬遊水地 など

各地で健康づくり

4.7 WHO世界保健デーにも呼応して
前に各地の健康づくり活動に参加しています。
フリーマーケットで



みんなで笑いケア体操 (民商婦人部)



足指力測定もしました

コープみらい亀有店は年3回フリーマーケットを計画しています。亀青支部では3月28日にも健康チェックで参加しました。暖かい春の陽気に恵まれ12店舗が出店し、100人以上が参加しました。健康チェックでは27人が測定を行いました。今回は足指力測定器も持

参りましたが、「これなに？」と参加者の関心を呼んでいました。

民商春のついで

民商婦人部の春のついでで学習講演を依頼された保健委員会は、みなさんで身体を動かして楽しめる笑いケア体操の紹介と介護保険制度の講義とで45分の持ち時間を2部構成で組み立てました。

民商会館には20人が集まり、歌あり、笑いケア体操あり、学習あり、交流ありの楽しく有意義なついでとなりました。

二葉商店街夕市で

下千葉ブロックでは、今にも降り出しそうな天

職員紹介

候でしたが、6人の健康チェックと、飛び込んだ。保健委員会

◆古川 佳代

(部署) 篠原診療所 (趣味) 旅行・韓国ドラマ鑑賞



(趣味) 読書・ガーデニング



11年ぶりの葛飾医療生協復帰です。

地域に届けこめるよう頑張りますのでよろしくお願ひ致します。

◆吉岡 百合子

(部署) かなまち訪問看護ステーション

とお尋ねすることもありますが、どうぞよろしくお願ひ致します。

頼りにされるよう

診療所はいろいろな相談が入ってきます。電話であったり、直接来所いただいたり。そして内容も様々ですがやはり医療と介護の相談がほとんどです。子どもの診療所でも対応できない、とても複雑なまた難しい問題は、お話を伺った時点で専門の方を紹介さ



ら足の付け根が痛い」

診療の現場から

総師長 鈴木裕美子

をしながら

いと話し、整形外科の対応ができる病院を探し、救急車を依頼してそのまま待合室から受け入れ先の病院に行っていたことができました。

相談いただいた段階

とのことでした。

私は思わず「なんですぐに救急車を呼ばなかったの」と言ってしまうました。

骨折の可能性も疑われるし、内科が中心の診療所では治療が難しい問題です。

交通整理

今、全国の医療生協の診療所看護師たちは「診療所における看護とは」と活発な研修も行っています。少しでも頼りにしていただける診療所をめざして、これからも努力をしていきたいと考えています。

とこころです。

はがきでこんにちは

消費税！

東新小岩 仙波洋子
長男が産まれた1989年「福祉に使うのだから福祉税と読んだらどうか」と言って始まった消費税。3%の時も5%の時も8%の時も、医療・

福祉・保育が後退したのはどういうこと！

協力の力

お花茶屋 栗本都子

206号「自己責任ではなく、協力の力」を読み、その通りだと思いました。自己責任といじめるのではなく、ひとりひとりが心と力を合わせ、実現できれば、やさしい社会が生まれると思います。

わからなくなったら来ないよ」と言ったら「そんな事はありえない」と笑っていました。この時間が少しでも長く続きますように…。

心が痛みます

東金町 秋山みさ子

春なのに、世間にあるむごい事件の多さに心が痛みます。

ださった友人たちに心から感謝しています。

戦後70周年

金町 小川俊江

今年は70周年記念で、あくる日は東日本大震災。戦争と災害は比較できません。時代も違いますが、戦火で生き残った人は、現在のように手を差し伸べてくれる施設も物資もなく大変な日々であった事を現代の大勢の人に理解してほしいと思います。



松戸市 高野直人

わたしの母は今年93歳。ちょっとガンコで、今はひとりで暮らしています。週4〜5日訪ねていますが「私の名前と顔が娘や家族を励ましてく

生まれてこの方、入院も手術も経験のない私ですが、娘が1月に非常に稀な病気で入院しました。幸い、無事に手術を終える事ができました。娘や家族を励ましてく

きません。時代も違いますが、戦火で生き残った人は、現在のように手を差し伸べてくれる施設も物資もなく大変な日々であった事を現代の大勢の人に理解してほしいと思います。

ザ★クロスワード

出題●モロゾス三勝

1	2	3	4	5	6
7	8	9	10	11	12
13	14	15	16	17	18
19	20	21	22	23	24
25	26	27	28	29	

【問題】二重ワクの文字を、A〜Fの順に並べてできる言葉は、なに？

■タテのカギ

- 栗ではなく貝です
- 書類に……を押す
- ダーウィンの……論
- 石の……にも3年
- 文章の中で文と文との続き具合
- えんも……もない他人
- 会社の外で働きます
- 千人……幕内……士
- 5月の誕生石
- 部屋の中の温度
- 弓の矢が……を射る
- 倍賞千恵子のヒット曲
- 「……の太陽」
- 警報が出たら高台へ
- 旅行に必要なお金
- 寄席では最後の出演者
- 西芳寺は通称……寺

クロスワードパズル前回 (2015年3月1日第206号) の答え

ハナダヨリでした。

正解者の中から5名の方 (伊藤はるか、大滝清子、川野栄子、黒須せつ子、八田とみ子) に図書券をお送りしました。

ヨコのカギ

- ……の日は5月の第2日曜日
- 5月5日に入ります
- 化学式MnO₂の元素は二酸化……
- 「雪」「酒」「涙」などの歌詞が定番の音楽
- 水中に沈める船の重り
- 1メートルの千分の1
- 「儲け」のことです
- 新聞……。……会見
- ラーメンのトッピング
- 土の筆と書いて?
- 泣き……を蜂が刺す
- 三重奏。3人組
- 徳島県と淡路島の間にある……海峡
- オチが命の……マンガ
- 5月4日の祝日
- しみつたれな人

近況、感想、大歓迎

〒125-0063 葛飾区白鳥2-3-6
東京葛飾医療生協 はぐるま編集委員会

応募方法

はがきに答え、住所、氏名、年齢をお書きになり6月10日まで投函してください。5名の方に図書カードをお贈りします。

第6期介護事業計画

パブリックコメントにみる区民の要望

要支援者には
今まで同様に
「要支援者に今までと同様なサービスを」が21件でした。

葛飾区のコメント

昨年12月から今年1月にかけての葛飾区第6期介護事業計画案に対する意見公募（パブリックコメント）で、東京葛飾医療生協の職員と組合員33人が意見を提出しました。葛飾区全体で46人です。その7割を占めました。

このことは今回の介護保険改正（改悪）の核になっている「要支援の自治体移行」に、区民の不安がいかに大きいかを示しています。

区では意見総数は150件で、その中でもっとも多かったのは「介護報酬の見直し」で、150件中、そのうち10件前後で続いています。

区はそれぞれの意見にコメントを付けていますが、要支援については体制が未確定のため「平成28年から移行」と言うだけで、サービスの質には触れていません。多くの介護職員がサービスの低下は要介護状態を悪化させると強い懸念を示しました。区がこれらの意見を真剣に受け止めてほしいです。

全職員集会で活動を振り返りました

3月25日（水）、本部1階・葛生協センターで全職員集会が行われました。今集会は1年間の活動のまとめとして、2月28日に開催された東京民医連東葛東葛ブロックの医療福祉活動交流会と3月7日の医療生協組合員活動交流会で報告した3演題を全職員で学ぶという集会でした。

「ほりきり」の藤井京子さんは、「ケアマネジャーとしてどのようなケアプランを作成して行けばよいのか」難しい事例に直面している問題を。篠原診療所の逸見昌則さんは、工夫しながら利用者者をひろげていた篠原支部・まちかど健康チェックの様子を。そして事業所利用委員会の関谷一朗さんは、8回を重ねてきた葛飾区介護保険課長との懇談会とパブリックコメントの成果を報告しました。

全職員で活動を振り返る貴重な時間となりました。また、他職種から質問や感想が出され、よい交流ができたと思えます。

金町診療所 羽淵研治



報告する藤井京子
ケアマネジャー

介護従事者の処遇向上については国に積極的に働きかけると言っていますが、希望が持てる答えにはなっていません。保険料や補給給付など費用負担に関わる意見はすべて取り入れられませんでした。13点制も同様です。

葛飾の介護事業

がんばれ

今回の葛生協関係の意見には、「もっと理念を」「もっと分かりやすく」「希望を持てるものに」

肺炎球菌ワクチン接種のお勧め（予約制です）

今年も4月1日より葛飾区が助成を行う高齢者肺炎球菌ワクチンの予防接種が始まりました。このワクチンは肺炎球菌という細菌によって肺炎になるのを予防するワクチンです。

今年度は平成28年3月末日現在までに65・70・75・80・85・90・95・100歳となる方が対象で、さらに初めて肺炎球菌ワクチンを接種される方に限りとされています。昨年度実施された65歳以上で節目の年齢でない方の任意の補助制度はなくなりました。

が、その接種をお持ちいただくご負担4000円で接種することができます。インフルエンザワクチンと違い予約制となりますので、ご希望の方は事前に各診療所窓口へお申し出ください。なお、対象でない方で接種を希望される場合は、接種の時期や費用などを案内させていただきますので各診療所窓口にご相談ください。

下千葉診療所
事務長 矢島 渉

私の健康法は
お休みします

東京葛飾医療生活協同組合 組合員の皆様へ

医療生協の事業と運動を支える出資金の増資と仲間増やしにご協力ください！

◎急病・診療所が休診の時

救急車 119番
迷ったら #7119(携帯・PHS・プッシュ回線)
ダイヤル回線：3212-2323

医療機関などの案内・平日夜間診療所(小児科)、休日応急診療所などの案内
広報 かつしかをご覧ください。

急募 訪問看護師

介護支援専門員・介護職員

お電話をお待ちしています。
連絡先：03-5680-7166 上符

金町診療所

所長 須藤 駿 東金町1-15-5 ☎(3607)5124

診察時間	月	火	水	木	金	土
午前 9:00 ~ 12:30	須藤 (内科)	今村 (内科) 松尾 (循環器科)	渡邊 (内科) 菅 (往診)	佐藤 (内科) 比嘉 (助産)	須藤 (内科) 岡田 (往診)	高橋 (内科) 岡田 (内科) 関根 (内科)
午後 2:00 ~ 4:30	須藤 (内科) 井奥 (往診)	須藤 (隔週往診) 梅澤 (内科)	(休診)	園田 (内科) 比嘉 (助産)	中村 (往診) 14:00~15:00 (内科) 15:00~16:30 (内科)	(休診)
夜間 6:00 ~ 8:00	(休診)	(休診)	6:30~8:00 露木 (内科・外科)	(休診)	(休診)	(休診)

篠原診療所

所長 清水義人 四ツ木4-15-15 ☎(3697)0765

診察時間	月	火	水	木	金	土
午前 9:00 ~ 12:30	清水 (内科)	川越 (内科) 白川 (整形外科)	清水 (内科)	清水 (検査) 三浦 (内科)	(内科)	園田 (第2・4週) 村上 (第1・3・5週)
午後 2:00 ~ 4:30	清水 (往診)	清水 (内科) 川越 (糖尿病科)	(休診)	清水 (内科) 三浦 (往診)	潮平 (内科・循環器)	(休診)
夜間 6:00 ~ 7:30	吉田 (内科)	(休診)	(休診)	(休診)	(休診)	(休診)

下千葉診療所

所長 三浦寧子 堀切7-13-24 ☎(3602)2254

診察時間	月	火	水	木	金	土
午前 9:00 ~ 12:30	三浦 (内科)	三浦 (内科) 土肥 (整形外科) 9:00~12:00	三浦 (内科)	須藤 (内科) 園田 (糖尿病) 東 (往診)	三浦 (内科) 増田 (内科)	三浦 (内科) 園田 (内科) 園田 (糖尿病) 吉田 (糖尿病) 中村 (内科)
午後 2:00 ~ 4:30	三浦 (内科) 東 (往診)	三浦 (内科)	(休診)	東 (内科) 須藤 (往診)	三浦 (往診) 増田 (内科・検査)	(休診)
夜間 6:00 ~ 7:30	(休診)	(休診)	吉田 (内科)	(休診)	(休診)	(休診)